
Las autoridades universitarias reconocieron la labor de aquellos que brindaron apoyo 
y dedicaron tiempo y esfuerzo, con el propósito de crear una institución de calidad en 
educación superior

POR CLAUDIA QUEZADA pág. 3

Por Mtro. Luis Alberto Uribe 

Con motivo del 24 de febrero,  Día de la Bandera,    
se realizaron en la explanada central los honores 

pertinentes a la Insignia Nacional.
Honran al Honran al 

Lábaro PatrioLábaro Patrio

María del Rosario Torres Berruecos, 
estudiante de Ingeniería Ambiental y 
Daria Chernova, alumna de Ingeniería 
Química viajarán a la ciudad de 
Aalborg, Dinamarca al Congreso Inter-
nacional  Juvenil Ambiental.

En el marco del 35 aniversario de la 
escuela, la mesa directiva junto con el 
coordinador de dicha escuela, el Mtro. 
Alejandro Guillén Reyes, organizaron el 
ciclo de conferencias tituladas: “Hacia el 
siglo XXI: cambios demográficos y el 
nuevo entorno internacional”.

pág. 8

pág. 11 pág. 11

POR EL UNIVERSITARIO

Asistirán a Congreso Internacional Ciencias Políticas inicia celebraciones

POR FERNANDA ROCHA

POR BRUNNO SCHIAVON

pág. 9

La Facultad de Comercio Internacional ofreció una 
conferencia virtual en enlace con la OSU ( Uni-
versidad Estatal de Oklahoma) en ponencia del Dr. 
Sharda Ramesh.

Conferencia virtual de la UPAEP y la OSU

POR FANNY PALACIOS

pág. 13

Con música clásica, contemporánea y digital 
prosiguió el ciclo de conciertos “Acusticum”.

Prosiguen conciertos en Bellas Artes

POR ISMAEL RAMIREZ

El equipo de baloncesto femenil venció a su 
homólogo campus Tehuacán por marcador 
de 64 a 38.

Duelo de emplumadas

´
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Related to current themes in fiction and film
Visiting professor Helen J. Kelley

February 18th-May 7th

Films and literature Works:
1.- Doubt
2.- Milk
3.- Into the wild
4.- Kite runner
5.- Others may be added. If  current films are released in Mexico, 
the class can see them in the theater.
*Readings will be also provided for discussion.

SCHEDULE:  Wednesday 5 to 7: movie showing 
         Thursday 11 to 13 discussion sessions 
         Rooms to be confirmed.

*No cost.
Register at the International Programs Office 

A la comunidad universitaria

El Horario de atención es de 7:00 
a 22:00 Hrs.

Con el propósito de hacer más 
eficiente el proceso de reporte y 
recuperación de objetos perdidos,  
a partir del día 23 de Febrero del 
2009, todos los artículos extravia-
dos que encuentren los vigilantes, 
personal de limpieza y miembros de 
la comunidad universitaria serán 
entregados al departamento de 
Servicios Magisteriales (Sala de 
maestros), en el área de Material 
Didáctico. (Primer Piso Edificio C)

Este será el lugar en donde se con-
centrarán todos los objetos, de modo 
que el personal allí adscrito se en-
cargará de realizar el registro de los 
mismos, así como la entrega a la  
persona, tomando sus datos y verifi-
cando la propiedad del (los) artículo(s).  

Renta de Casilleros

* Chicos:  $ 150.00
Informes: En Servicios Magisteriales 
(Sala de Maestros)
El pago se realiza en el CAE

* El costo es por todo el semestre.
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La UPAEP, después de casi 36 años de existencia, 
reconoció la labor de sus fundadores, quienes brinda-
ron apoyo y dedicaron tiempo y esfuerzo, con el 
propósito de crear una institución de calidad en 
educación superior, que hoy por hoy, es la segunda 
universidad particular con mayor número de 
programas acreditados.

Se contó con la presencia del Dr. José Alfredo 
Miranda López, Rector de la Universidad, el Ing. José 
Antonio Quintana Fernández, Presidente de la Junta de 
Gobierno; Lic. Francisco Emmelhainz Naveda, Doña 
Lilia Regordosa Valenciana, Ing. Jorge Álvarez Martínez, 
todos ellos miembros de la Junta de Gobierno, así como 

también los ex-rectores de la Universidad, Mtro. 
Mario Iglesias García Teruel y Mtro. Javier Cabanas 
Gancedo y el Ing. Vicente Pacheco Ceballos, Secretario 
General de la Institución.

Durante la ceremonia, el Ing. Quintana Fernández 
reconoció al primer Patronato Fundador, encabezado 
en sus inicios por Don Abelardo Sánchez Gutiérrez, a 
los donadores, padres de familia, rectores, maestros, 
alumnos y egresados. Todos ellos fueron y son pieza 
clave para el crecimiento y la elaboración de los prime-
ros planos académicos. 

El Dr. Alfredo Miranda López expresó que el reco-
nocimiento otorgado en este 2009, a este grupo de 
personas le exige a la comunidad educativa renovar su 
compromiso para generar condiciones para el flore-

Por Claudia Quezada Urquiza cimiento de la ciencia, la creatividad y la innovación 
con una disposición humilde y proactiva al aprendizaje, 
inspirados en el modelo educativo de la UPAEP.

Asimismo, mencionó que hay 8 mil alumnos estu-
diando una licenciatura, 2 mil postgrado y mil 500 cur-
san la preparatoria bajo el sistema UPAEP, demostran-
do que “los logros de hoy tienen raíces y fundamentos 
claves y han sido cultivados con cuidado”, inspirados 
en la búsqueda de la verdad.  

Cabe mencionar que los reconocimientos como el 
SEP-ANUIES, entre otros, son testimonios del desa-
rrollo que la UPAEP ha tenido a lo largo de su historia, 
y que han sido posibles gracias al compromiso y dedica-
ción puestos en esta obra educativa.

El motivo de la celebración de los 35 años de la fundación 
de nuestra Universidad, es una inmejorable ocasión para 
hacer un reconocimiento a todas las personas de los 
diferentes sectores sociales que han intervenido de una u 
otra manera en la fundación y en la historia de la UPAEP.

Hace algunos meses, hicimos una ceremonia muy 
emotiva en la que entregamos un reconocimiento a los 
maestros y alumnos que, en el mes de mayo de 1973, se 
atrevieron a la aventura de buscar el difícil camino de 
fundar una institución de educación superior, en la que se 
viviera la auténtica autonomía y la libertad de cátedra.

Verdaderamente emocionados, vimos la asistencia de la 
mayoría de ellos, algunos tenían años de no estar en su 
Alma Mater. Vinieron egresados de varios estados de la 
república y se rindió también un homenaje a los maestros 
fundadores de las escuelas de administración y arquitectu-
ra, varios de ellos, ya fallecidos.

Pero creemos sería injusto dejar este reconocimiento 
solamente a este grupo de maestros y alumnos funda-
dores, sin tener en cuenta la acción de muchas personas y 
grupos sociales que, organizadamente prepararon con va-
lentía el camino para esta aventura.

En la gran cantidad de eventos que se han realizado con 
motivo de este aniversario, hemos reconocido esta labor y 
hoy, queremos testimoniarla en esta ceremonia.

La historia de nuestra fundación tenemos que remon-
tarla al año 1956 en que, varios fundadores de la UPAEP, 
lucharon y consiguieron la autonomía para la antigua 
Universidad de Puebla.

Seguiría como antecedente el asalto a la UAP por los 
grupos masones y comunistas en 1961, destruyendo la 
autonomía conquistada y convirtiendo a la universidad en 
un semillero de subversión y sectarismo.

En este año surgió una entusiasta reacción de la so-
ciedad poblana en defensa de nuestras creencias, tradi-
ciones y libertades encabezada por el llamado “Comité 

Coordinador de la Ciudadanía Poblana”.
De entonces y hasta 1973 se vivieron en Puebla, unos 

años de caos social y la pérdida del ser y quehacer de la 
universidad, que se convirtió en un foco de agitación, con 
un claro intento de destrucción de los valores cristianos y, 
que incluso, causó algunos muertos y heridos con armas 
de fuego.

Ante esta verdadera anarquía social, nuevamente res-
ponden los poblanos como personas y como grupos so-
ciales organizados aglutinándose en el llamado “Comité 
Coordinador Permanente de la Ciudadanía Poblana”.

En este comité de lucha e inestabilidad, surge la crea-
ción de nuestra universidad que defiende desde su fun-
dación y hasta la fecha y seguirá defendiendo, los valores 
de la civilización cristiana, el respeto a la dignidad humana 
y los principios de libertad.

Este pensamiento y las personas que organizadamente 
lo han sostenido, lo sostienen y los sostendrán, son los 
verdaderos creadores de la UPAEP.

Queremos empezar nuestros reconocimientos citando 
a los arzobispos que en estos años han encabezado a la 
grey católica poblana, con una clara visión de la riquísima 
tradición intelectual católica y de su responsabilidad de la 
aplicación de la doctrina social de la iglesia.

Don Octaviano Márquez y Toriz fallecido en 1975, fue 
el paladín a nivel nacional de la defensa de nuestros valores 
y de la denuncia de la acción del comunismo en nuestra 
patria. El conoció, avaló y participó en estas luchas. Su 
auxiliar, don Emilio Abascal y Salmerón siguió en todo 
entusiastamente la labor de Don Octaviano.

Lo sucedió Don Ernesto Corripio Ahumada, recien-
temente fallecido que, en el poco tiempo que estuvo al 
frente de la arquidiócesis, apoyó firmemente el proyecto 
de la UPAEP, siendo el autor de la consagración de 
nuestra institución a nuestra señora de Guadalupe.

Su sucesor y nuestro arzobispo durante 31 años, Don 
Rosendo Huesca y Pacheco, ha impulsado nuestro cre-
cimiento con su comprensión, ayuda, bendiciones y plá-
ticas. Dios bendiga a estos queridos pastores.

Factor importante de nuestra existencia fueron tam-
bién, algunas autoridades que reconocieron y acreditaron 
nuestra legalidad. Mencionamos a los gobernadores 
Doctor Gonzalo Bautista O`Farril, a Don Guillermo 
Morales Blumenkron y al Doctor Alfredo Toxqui Fernán-
dez de Lara, así como al Licenciado Eduardo Langle 
Martínez, Secretario de Gobierno y que, todos ellos, en 
difíciles circunstancias, tuvieron el valor de otorgarnos los 
distintos reconocimientos oficiales. Gracias a Todos. Reco-
nocemos también la ayuda que nos otorgó el Gobernador 
Licenciado Melquiades Morales Flores.

Nuestro agradecimiento también a las órdenes religio-
sas, en especial a los Jesuitas y los Lasallistas que fueron 
formadores de muchos de los fundadores y de igual ma-
nera, a los movimientos seglares de la época.

Haremos ahora una breve semblanza y un sencillo 
reconocimiento a los hombres y las instituciones que en 
forma directa o indirecta, crearon la UPAEP.

Seguramente hemos dejado en el recuerdo a mucha 
gente mas que, de manera callada fueron apoyos invalua-
bles para nuestra fundación. Todos verdaderamente tie-
nen nuestro agradecimiento.

Comprendemos, al revivir nuestra historia, con toda 
humildad, que los actuales directivos no hubiéramos logra-
do llevar la UPAEP a donde ha llegado, sin los valiosos 
esfuerzos de todos ustedes.

Estamos convencidos que para entender el presente, es 
necesario vivir el pasado y así, poder construir el futuro.

Todos los mencionados quedan escritos en la historia 
de la universidad.

Que la virgen de Guadalupe, a quien hemos consa-
grado la UPAEP desde nuestro nacimiento, interceda ante 
el señor para que los llene de bendiciones a todos ustedes 
y a sus familias e ilumine a los directivos actuales para 
seguir entregando a la sociedad líderes integralmente for-
mados, que sean capaces de transformarla y construir un 
México mejor.

Ustedes son nuestra historia.
Gracias, muchas gracias a todos.

Por Ing. José A. Quintana Fernández

R oecon cenR oecon cen
a quienes iniciaron la historia 
                       de la Universidad
a quienes iniciaron la historia 
                       de la Universidad

GalardonanGalardonan a personas
que dejanHuellaHuella
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Honorables Miembros de la Junta de 
Gobierno, Autoridades Univer-
sitarias y miembros del Consejo 
Universitario.

Queridísimos maestros, alumnos, 
egresados, personal administrativo y 
de servicio de esta comunidad 
UPAEP.

Muy Distinguidos Invitados espe-
ciales ¡Bienvenidos!

La riqueza y valor de nuestra ins-
titución tiene claras sus raíces en el 
pasado: Eso nos obliga y nos com-
promete a que con el espíritu y la 
pasión de los fundadores sigamos 
con fidelidad los principios y valores, 
expresados en la misión de la 
UPAEP: “Crear corrientes de pensa-
miento y formar líderes que transfor-
men a la sociedad”. 

Estamos hoy aquí para practicar la 
virtud de la justicia. Con frecuencia 
desconectamos la gratitud y el agra-
decimiento de esta virtud cardinal. 
Virtud porque es una disposición ha-
bitual y firme a hacer el bien y permite 
a la persona no sólo realizar actos 
buenos, sino dar lo mejor de si mis-
ma. Cardinal porque como los puntos 
cardinales orientan como brújula se-
gura las acciones del hombre. 

Esta ceremonia de agradecimiento 
está llena de significado y gratitud 
pues es de elemental justicia reco-
nocer, a este selecto grupo de perso-
nas aquí presentes, lo que han hecho 
por la UPAEP, desde antes de su 
fundación el 7 de Mayo de 1973 y a lo 
largo de casi 36 años por la educa-
ción superior y consecuentemente 
por Puebla, por la región y por 
México.

En este grupo de personas vemos 
también representado a muchas 
otras que han dedicado su vida a esta 
obra educativa, a esta noble causa.  

Esta Universidad ha tenido impor-

tantes logros que queremos 
compar-tir con ustedes:

En el 2006 recibimos de la SEP Fe-
deral y Estatal el Registro como Ins-
titución de Excelencia Académica.

En el 2007 y nuevamente en el 
2008 recibimos un reconocimiento 
especial de la Secretaria de Educa-
ción por ser la segunda universidad 
del país con el mayor número de 
programas acreditados de calidad 
por el Consejo para la Acreditación 
de la Educación Superior (COPAES). 
Son ya 21 pro-gramas de licenciatura 
que incluyen a más del 86% de los 
estudiantes.

El año pasado fuimos la primera 
universidad particular del país en re- 
cibir de manos de la Secretaria de 
Educación Pública de nuestro país, 
Josefina Vázquez Mota, el premio 
SEP ANUIES un reconocimiento que 
otor- ga la Asociación Nacional de 
Universi-dades e Instituciones de 
Educación Superior en conjunto con 
la SEP al desarrollo y fortalecimiento 
institucional. 6 Maestrías, 4 doctora-
dos y una especialidad médica perte-
necen al Programa Nacional de Pos-
grados de Calidad del CONACYT. 17 
maestros son miembros del S.N.I 
Más de 180 proyectos de investiga-
ción aplicada  con la industria y con la 
sociedad son testimonio de nuestra 
vinculación. La UPAEP lleva a nivel 
nacional el movimiento por la ciencia 
joven  MILSET.

Somos el miembro número 35 de la 
Red Educativa Mundial de Lean Ad- 
vancement Initiative del Tecnológico 
de Massachusetts promoviendo es-
tos  enfoques de empresa delgada y 
eficiente.

La Universidad de Harvard nos afi-
lió al Instituto de Competitividad y Es-
trategia de la Escuela de Negocios 
de Harvard dirigido por el Dr. Porter y 
en los posgrados interdisciplinarios 
impartimos este curso de manera 

conjunta con Harvard por segundo 
año consecutivo.

Nuestra incubadora de empresas 
UNINCUBE ha recibido dos recono- 
cimientos nacionales además de ser 
una de las 11 incubadoras de alta 
tecnología y una de las 3 con conve-
nios internacionales en México.

Más de 8 mil estudiantes de licen- 
lciatura, dos mil 500 de posgrado y 
1,500 de preparatoria aprenden en el 
Sistema UPAEP. 5 mil al año pasan 
por nuestros programas de educa-
ción continua. Este año superamos la 
cifra de 20 mil egresados de los 
diferentes programas y modalidades 
de la Universidad.

He mencionado algunos de estos 
logros, podría seguir mencionando 
otros, pero ese no es el propósito es 
entregaremos el último informe 
anual. 

La reflexión profunda es: Que no 
podemos explicar los resultados de 
hoy sin reconocer primero a la Provi- 
dencia, sin reconocerlos a ustedes, 
sin reconocer a la sociedad en gene-
ral, a los grandes donadores, al pa-
tronato fundador, a los padres de 
familia, a los rectores, maestros, per-
sonal, alumnos y egresados, a todos 
lo que en conjunto han contribuido y 
cuidado de la UPAEP, en particular 
en los momentos de su concepción y 
nacimiento. Los logros de hoy tienen 
raíces y fundamentos claros y han 
sido cultivados con cuidado.

En la historia moderna de Puebla si 
un investigador quiere documentar 
un claro ejemplo de la sociedad civil 
en movimiento sólo tiene que voltear 
a ver a lo que sucedió en la forma-
ción, consolidación y crecimiento de 
nuestra querida UPAEP.

Alma Mater, struere vita, extraído 
de nuestro ideario, ha dejado plas-
mado en el mural a mis espaldas el 
maestro José Lazcarro. Alma Mater 
que además de facilitar una forma-

Un Agradecimiento a 
26 de Febrero 2009 

DR. JOSÉ  ALFREDO MIRANDA

la gente que dio vida a la UPAEP
ción profesional, es fuente nutricia 

del saber, savia vivificante y unifica-
dora del espiritu, conjunción de 
sabe-res multidisciplinarios, que 
busca la unidad en la diversidad. Es 
decir, un espíritu común que se 
proyecta hacia la vida y hacia la 
sociedad para im-pregnarlas de la 
riqueza y del orden de la cultura, y 
contribuir así, a saciar la sed de 
Absoluto que hay en el corazón 
humano. 

Al reconocer a este grupo de fun-
dadores presentes y ausentes, o  
gozando del Creador porque se nos 
adelantaron en el camino, al tenerlos 
aquí en nuestra Alma Mater, en este 
2009, en este Siglo XXI, Siglo del 
conocimiento, nos exige a la comu- 
nidad educativa renovar nuestro 
compromiso para generar condicio- 
nes para el florecimiento de la cien-
cia, la creatividad y la innovación con 
una disposición humilde y proactiva 
al aprendizaje, inspirados en nuestro 
modelo educativo UPAEP. 

¡Sean todos bienvenidos!
Lo que ustedes van escuchar en 

unos momentos es un testimonio de 
alguien que ha vivido este período de 
forma ininterrumpida. Esto es parte 
integral de la historia de la segunda 
mitad del siglo XX de Puebla. Es 
contemplar cómo la sociedad civil en 
su conjunto entendió su circunstan-
cia histórica y la jerarquía intelectual, 
moral y social de construir, de tener, 
de nutrir una institución de educa-
ción superior particular en Puebla, 
como expresión de la verdadera Uni-
versitas, de la libertad, de la diver-
sidad de las ciencias y de las disci-
plinas convergentes en la unidad del 
saber auténtico: la búsqueda de la 
Verdad con mayúscula. 

Cedo la palabra al Ing. José Anto-
nio Quintana Fernández, Presidente 
de la Junta de Gobierno.

Mensaje de la Ceremonia



55
Miércoles 4 de marzo de 2009Miércoles 4 de marzo de 2009



Don Amado Llaguno Mayaudón, Ing. José Antonio 
Quintana Fernández, 
e Ing. Luis Regordosa Valenciana

Amado Llaguno Mayaudón 

el n ver tari paep mxu i si o@u .6 - 7
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Envíanos tus comentarios a

Don Carlos Peralta Quinero recibió el 
reconocimiento a nombre de su padre el
Ing. Alejo Peralta Díaz Ceballos

Doña Socorro Romero Sánchez, también fue 
distinguida con el reconocimiento de las 
Autoridades Universitarias

Arq. Julio Barberán Fons, 
Consul Honorario de España

El Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la UPAEP,
 dirigió un emotivo mensaje a los presentes

El Ing. José Antonio Quintana Fernández, Presidente de 
la Junta de Gobierno de la UPAEP, agradeció a todos

 los colaboradores que con su apoyo y compromiso dieron
vida a esta casa de estudios

Don Leonardo Ortiz Gallegos, gran amigo 
de la UPAEP

Ing. José Balderrama Sánchez, recibió 
la gratitud de las autoridades universitarias

A nombre de Don Eduardo Cue Merlo, 
su hijo Juan Javier recibió el reconocimiento

Don Eduardo Vigil Escalera Eguibar, 
amigo de esta casa de estudios

Mtro. Mario Iglesias García Teruel, 
ex-rector de la UPAEP

Don Juan José Rodríguez Posada, 
Arq. José María Argüelles y 

Arq. Julio Barberán Fons

Doña Mary Paz Villar recibe 
el reconocimiento de 
Don Gerardo Pellico Agueros

Don Gilberto Pacheco Vázquez, fue reconocido
por su altruismo y generosidad

Doña Natalia Fernández de Sobero,
mujer emprendedora y líder social

Enaltecen 
a hombres y mujeres

que concibieron a la UPAEPUPAEP

Mtro. Javier Cabanas Gancedo, Delegado 
de la Junta de Gobierno de la UPAEP

A nombre de Don Rafael Taboada Marín, 
recibe el reconocimiento su hija 
Doña Socorro Taboada Aviles

Doña Mercedes Fernández recibe el 
reconocimiento a de su esposo 
Ing. Antonio Elízaga Ruiz Godoy

Arq. Julio Barberán Fons, Lilia Rodríguez 
Regordosa,  
y Doña Lilia Regordosa

María Pía Rodríguez Regordosa
Ing. José Antonio Quintana Fernández con alumnos 
de “El Universitario”



POR MTRO. LUIS ALBERTO URIBE PACHECO

Con motivo de la celebración del Día de la Bandera, se llevó a 
cabo en la UPAEP la ceremonia cívica en honor a nuestro 
Lábaro Patrio. Dicha ceremonia tuvo como finalidad incentivar 
a la comunidad universitaria a preservar el respeto y amor hacia 
nuestros símbolos nacionales. En presencia de las autoridades 
de la institución y alumnos de esta casa de estudios, el Mtro. Luis 
Uribe Pacheco, dirigió un mensaje en el que resaltó el valor 
histórico de la Bandera que nos identifica como mexicanos.

Muy buenos días. Hoy es una fecha especial: ya que se 
cumplen 75 años de la primera celebración de homenaje a la 
bandera, realizado en 1934.

Conviene recordar un poco de la historia de nuestra historia. 
El Generalísimo Don José María Morelos y Pavón, fue el pri-
mero en sugerir la colocación de un águila en la bandera: un 
águila posada en un nopal, sobre un puente de tres arcos.

Menos de diez años después, la bandera del ejército Tri-
garante luce en diagonal los colores blanco verde y rojo , pero 
no fue sino hasta 1821 cuando Agustín de Iturbide sugiere el or-
den actual de los colores, colocados en líneas verticales.

Luego, en 1823, se define el escudo: un águila sobre un 
nopal, sosteniendo una serpiente con su garra derecha.

En 1917, el presidente Venustiano Carranza encarga a dos ar-
tistas el diseño del escudo, y el 15 de septiembre de 1917 ondea 
por primera vez la bandera con este nuevo diseño en el asta del 
Palacio Nacional. Y finalmente, en 1968 el presidente promue-
ve el cambio al escudo tal y como lo conocemos actualmente.

Como dije al principio, fue en 1934 cuando se celebra por 
primera vez el día de la bandera, pero fue aceptado oficalmente 
hasta 1940 en el Gobierno del General Lázaro Cárdenas.

La bandera mexicana ha cambiado mucho a lo largo e la 
historia, y México también. Así que México va moldeán-
dose, tomando forma con cada una de nuestras acciones, 
con los planes, con los acuerdos y sobe todo: con el trabajo 
de todos los días. Cambia la forma en que nos relacionamos 
y nos percibimos, la bandera es pues un símbolo: el nombre 
que todos llevamos.

Como habrán notado, los cambios en la bandera mexicana 
se han dado en momentos decisivos de nuestra historia. Y 
quizá ahora, en estos tiempos de enormes retos que vivimos, 
quizá no cambiaremos la bandera, pero tal vez si necesitamos 
escucharnos, entendernos, y permanecer consistentes: fieles a 
nuestros valores.

Tener una bandera puede que nos parezca como algo 
natural, pero recordemos que en los Juegos Olímpicos de 
Barcelona, en 1992, cuando la antigua a antigua Unión 
Soviética, que en entonces se llamó Comunidad de Estados 
Independientes, no tenía bandera representativa, y en su 
lugar se usó la bandera con los aros olímpicos. 

¿Qué es de un país sin una bandera?, la bandera de un 
país es algo que se gana, la bandera es la huella digital de un 
país, su identidad. Nuestra bandera es una herencia no para 
gastar, sino para mantener y acrecentar.

El año pasado, en una votación en Internet, se designó a 
la bandera de México como la más bella del mundo. 

¿En qué punto olvidamos o hemos dejado que se calle la 
voz de eso que significa ser mexicanos? No pueden callar 
nuestra alegría, no podemos permitir que lo hagan. Nuestra 
bandera está teñida, ya con demasiada sangre, pero así, en la 
misma medida, tenemos esperanza y determinación.

México es uno. Y como dice la inscripción a la entrada del 
Teatro Degollado, en Guadalajara “que nunca llegue el 
rumor de la discordia”, ha pasado el tiempo del fusil, vivimos 
el tiempo  el diálogo y el trabajo, aunque a veces se nos olvide.

El día de hoy, a 75 años de celebrar a la bandera, nos  
regocijamos del hecho de poder contar con un símbolo tan 
especial como la bandera, un distintivo que nos une a todos, algo 
de lo que todos estamos convencidos.

Las hay de papel de china pegado con engrudo, tres colores  
enlazados, en el chile en nogada, en el traje con lentejuela bordada, 
de pintura en la mejilla puesta, en los chilaquiles o el pipián… en el 
pico de gallo.

Con la bandera ondeando celebramos y honramos la historia que 
nos antecede: es lo que nos ha traído a donde estamos el día de hoy.

Al final de cada día, la bandera se recoge, pero estamos 
seguros que aparecerá al día siguiente, al amanecer, ver la 
bandera ondear nos llena de esperanza. Por más oscura que sea 
la noche, o lo difícil de la jornada, habremos de levantarnos, 
muy temprano, para volver a iniciar el día y enfrentarnos, con 
los problemas, y así, cada día, en cualquier rincón de México, o 
dondequiera que esté un mexicano, la bandera seguirá 
ondeando cada mañana. 

Al ver la Bandera así, en el asta, nos recuerda que  aun en los 
momentos más inciertos, nunca hemos bajado la frente y que 
siempre hemos dejado el último aliento en el campo de batalla, 
en el taller o en la oficina. No podemos permitirnos dejar de dar 
lo mejor de nosotros. Esta es la lucha de nuestra generación, y 
nos va el futuro del país en ello. 

Pensemos en esto: aunque estemos dormidos, cada mañana, 
la bandera se levanta.

Luis Alberto Uribe Pacheco, Facultad de Industrial, UPAEP.

BanderaDíaEl 
de la

te invita a participar en el:

Programa de Servicio Social en el VERANO 
Anfitriones/Consejerospara alumnos

Objetivo del Programa de 
Anfitriones/Consejeros:
Brindar asesoría y asistencia a los alumnos 
internacionales que forman parte del 
Programa de Inmersión al Español. ( SI) 
Mediante su participación en talleres de 
conversación, actividades extracurriculares, 
visitas y viajes se busca enriquecer la 
experiencia de los alumnos internacionales.
¿Qué es un Anfitrión/Consejero?
Un Anfitrión/Consejero es un alumno de la 
UPAEP que trabajará durante el verano 
brindando su tiempo, conocimientos
y experiencia a los alumnos internacionales 
para que su estancia en la UPAEP, Puebla y 
México sea placentera.

Fechas
Primer curso:  Mayo 23- Junio 26 
Segundo curso: Agosto 8- Septiembre 11
Requisitos de los 
Anfitriones/Consejeros:
Ser alumno de UPAEP
Promedio mínimo 8.0
Semestre: a partir de 4°
Carta de recomendación de un profesor 
UPAEP
Nivel intermedio de inglés.

Informes:
Lic. Beatriz Briones
Beatriz.briones@upaep.mx
Edificio A Oficina 1107 Primer Piso
Ext 7759

El departamento de Programas internacionales 

88
Miércoles 4 de marzo de 2009Miércoles 4 de marzo de 2009



“B

Edificio T: Terraza de la cafetería, Terraza de los Fundadores, 
Jardinera ubicada frente al edificio C, 
Arte y Arquitectura y Adquisiciones: Jardín del edificio 
CETEC: Pasillo ubicado en la entrada sin techo situado en la 
entrada del edificio.
Edificio de Enfermería: Patio ubicado en la entrada del edificio 
Edificio de Idiomas : Terrazas anexas al 1° y 2° pisos 
Culturamiun 1: En el jardín 
Cuturamiun 2: Ágora cuando no haya evento 
Dirección de investigación: Jardín 
En los edificios que carecen de áreas completamente ventiladas, 
laboratorio o dedicados al cuidado de la salud. NO SE 
PERMITE FUMAR.

DEPARTAMENTO DE SALUD UNIVERSITARIA

para fumar
Áreas permitidas

La Facultad de Comercio Internacional ofreció una 
conferencia virtual en enlace con la OSU (Univer-
sidad Estatal de Oklahoma) por sus siglas en inglés, 
en ponencia de el Dr. Sharda Ramesh.

 “La finalidad de este encuentro es dar un concepto 
nuevo del mundo de los negocios Business Intelligence: 
inteligencia comercial e inteligencia de negocios”, sub-
rayó la Mtra. Soraya Reyes Guerrero, coordinadora 
del programa académico.

La idea principal fue que los estudiantes se sintieran 
libres de interactuar, preguntar, despejar todas sus 
dudas e incluso compartir anécdotas, a cargo de un 
experto, el Dr. Ramesh, quien en base a eso empezó a 
construir los elementos de inteligencia comercial.

Dentro de los temas inquietantes que propiciaron 
preguntas de la audiencia de los primeros semestres 
fueron, ¿dónde pueden trabajar?, ¿qué perfil deben 
de construir en lo profesional para poder insertarse 
en un campo de trabajo de ese tipo? Por otra parte 
alumnos de semestres avanzados se formularon pre-

guntas, ¿cómo pueden vincular todo lo que ya han 
aprendido alrededor del comercio internacional, en 
este proceso de toma de decisiones para atender a los 
mercados internacionales?

Entre otros objetivos se encontraba orientar a los 
alumnos del último plan de estudios (06), pues en al 
finalizar el sexto periodo tendrán que elegir una de las 
tres líneas de especialidad con la que cuenta la licen-
ciatura: Agronegocios, Negocios Internacionales e 
Inteligencia Comercial.

En un encuentro similar pero con otra serie de confe-
rencias se pretende que el estudiante tome una decisión 
informada sobre la elección de una modalidad (¿de qué 
se trata?, ¿qué campo de trabajo tienen?, ¿qué perfil 
tienen que cubrir?, etc.), pero no sólo lo anterior, sino 
que, Business Intelligence es tema de interés en las 
grandes economías, es una tendencia mundial, dicho 
motivo impulsa a la facultad para que los estudiantes 
estén a la vanguardia del conocimiento y cuenten con 
herramientas que les permitan ser más competitivos en 
el campo profesional.

A frame work for

usiness Intelligence”
Por Brunno Schiavon

La internacionalización de los alumnos,
una prioridad para la universidad.
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Durante el 1er Congreso Nacional Juvenil sobre 
Cambio Climático que se llevó a cabo del 19 al 21 de 
febrero en Nuevo Vallarta, en la Rivera Nayarit, tres 
estudiantes del Departamento de Ingeniería de la 
UPAEP, presentaron sus trabajos de investigación, 
en donde María del Rosario Torres Berruecos, 
estudiante de Ingeniería Ambiental y Daria 
Chernova, estudiante de Ingeniería Química, fueron 
merecedoras del primer lugar en la categoría de 
Residuos Sólidos (Hidrólisis de la materia orgánica 
producto de los animales muertos) y Salud (Síntesis 
de una arcilla para la remoción de CO  y H S, y la 2 2

potabilización de aguan en el estado de Puebla), dos 
de las siete categorías en concurso donde 
participaron representantes de diferentes 
universidades, movimientos e instituciones de toda la 
República Mexicana. 

Por lo anterior, Ma. del Rosario Torres y Daria 
Chernova, formarán parte de la Delegación 
Mexicana que asistirá al Congreso Internacional 
Juvenil Ambiental a celebrarse en la ciudad de 
Aalborg, Dinamarca del 1 al 8 de agosto de 2009.

En la mesa de trabajo de Residuos Sólidos 
participaron 36 ponencias entre ellas representantes 
de la UPAEP, Universidad de las Américas, Puebla 
(UDLAP), Universidad Tecnológica de Bahía de 
Banderas (UT), Universidad Tecnológica de Nayarit 
(UT), Instituto Tecnológico de Pachuca, entre otras. 
Asimismo, en la mesa de trabajo de Salud 
participaron 6 ponencias, de la BUAP, UPAEP, 
Universidad Veracruzana, Instituto Educares, 

Tehuacán,  y de la Universidad Tecnológica de 
Bahía de Banderas (UT). 

En la mesa de trabajo de Zona Urbanas 
participaron 47 trabajos en donde cabe destacar la 
participación de Jessica Raquel Delgado Bibriesca, 
estudiante de Ingeniería Química de la UPAEP, 
quien recibió el reconocimiento por parte de los 
evaluadores por el trabajo de investigación 
desarrollado en esta casa de estudios.

Al término del Congreso se elaboró la relatoría del 
evento en donde se resumieron las declaraciones, 
propuestas y aportaciones de cada mesa de trabajo. 
Esta Declaratoria se sumará a los resultados de las 
diferentes Conferencias Juveniles sobre Cambio 
Climático realizadas en diferentes países del mundo 
y en conjunto se presentarán los resultados en el 
Congreso Internacional Juvenil Ambiental de 
Dinamarca a celebrarse en agosto 2009.

Felicitamos muy calurosamente a nuestras 
alumnas y a sus asesores M. en C. Elizabeth Argüelles 
Hernández y la Dra. en C. Genoveva Rosano Ortega, 
asesoras del proyecto Hidrólisis de la materia 
orgánica producto de los animales muertos;  y al Ing. 
José Antonio Ortiz Niembro y la Dra. en C. 
Genoveva Rosano Ortega, asesores de los proyectos 
Sorción de gases producto de combustión de 
hidrocarburos en materiales arcillos para minimizar 
su efecto en la salud humana y Síntesis de una arcilla 
para la remoción de CO  y H S, y la potabilización de 2 2

agua en el estado de Puebla. Del mismo modo 
agradecemos al Departamento de Investigación y 
Departamento de Ingenierías por todo el apoyo y 
facilidades proporcionadas.

El congreso se llevó a cabo gracias al trabajo 
coordinado del Gobierno del Estado de Nayarit; el 
Movimiento Internacional para el Recreo Científico 
y Técnico MILSET; el Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología y el Consejo de Ciencia y Tecnología 
del Estado de Nayarit, a través de la RED Nacional 
de Actividades Juveniles en Ciencia y Tecnología, 
DELFIN Programa Interinstitucional para el 
Fortalecimiento de la Investigación y el Posgrado del 
Pacífico, la Sociedad Mexicana para la Divulgación 
de la Ciencia y la Técnica y GEO Juvenil México del 
Programa de las Naciones Unidas para el Medio 
Ambiente con el respaldo de la Universidad 
Autónoma de Nayarit; el Instituto Tecnológico de 
Tepic; la Universidad Tecnológica de Nayarit, la 
UPAEP, la Secretaría del Medio Ambiente del 
Estado de Nayarit; la Secretaría de Planeación del 
Estado de Nayarit y la Secretaría de Educación 
Media Superior, Superior e Investigación Científica 
y Tecnológica del Estado de Nayarit.

Alumnas de la UPAEP asistirán a
congreso internacional en Dinamarca

En el marco del 35 aniversario de la es-
cuela de Ciencias Políticas, la mesa direc-
tiva junto con el Coordinador de dicha 
escuela, el Mtro Alejandro Guillén Reyes, 
organizaron el ciclo de conferencias 
tituladas: “Hacia el siglo XXI: cambios 
demográficos y el nuevo entorno inter-
nacional” y  “México y Estados Unidos: 
la migración internacional, factor ineludi-
ble en las relaciones de los Estados-Na-
ción”, impartidas por el Maestro Sergio 
Hernández Galindo del INAH y el Doc-
tor Francisco Alba del Colegio de México 
(COLMEX), respectivamente.

El ciclo de conferencias impartidas el 
pasado 27 de Febrero en esta institución, 
atrajo el interés de los alumnos de dicha 
escuela, así como de las afines al depar-
tamento de Ciencias Sociales. El punto 
central de las dos conferencias fue la 
fuerte crisis que se vive en el mundo. 

El Maestro Hernández Galindo, men-
cionó y explicó cada uno de los ante-

cedentes que ha llevado a México a 
desa-rrollar el sistema político que tiene y 
las consecuencias que ha tenido por no 
bus-car otro tipo de convenios con otros 
paí-ses, que le traigan como recompensa 
el desarrollo que en un futuro pueda 
tener.

 Para el representante del INAH, los 
problemas sobre el sistema político me-
xicano que se vive en estos días, tienen su 
inicio en la deuda externa, la expropia-
ción agraria, la promulgación del artículo 
27, que dice que los  recursos del suelo 
son propiedad del gobierno y la gran 
influencia que tuvo el reconocimiento de 
Estados Unidos hasta 1923, sobre la in-
dependencia de México.

Por otra parte, el Doctor Alba trató 
sobre los problemas que se han vivido y 
se siguen viviendo en México y Estados 
Unidos, relacionados con la migración. 
En su participación, mencionó que este 
es uno de los problemas más importan-
tes de ambos gobiernos, ya que con los 
estudios que se han realizado, se sabe que 

personas que cruzan la frontera y se es-
tima que la mitad de ésta cifra, no cuenta 
con los documentos necesarios para  po-
der residir en el país vecino del norte.

Ambos conferencistas tocaron el tema 
de la crisis actual y de los planes que se tie-
nen en Estados Unidos para poder atacar 
este problema. Los planes de desarrollo 
de los norteamericanos fueron tomados 
en cuenta en las ponencias, con el fin de  

hacer un análisis para los asistentes y las 
posibilidades que se tienen de rescatar las 
economías de los países a nivel mundial, 
así como la posición que tiene el presi-
dente de Estados Unidos, Barack Obama 
ante la situación que vive su país, teniendo 
en cuenta el poder y la influencia que tie-
ne sobre otros países en el mundo, pero 
sobretodo el gran impacto que tiene sobre 
uno de sus principales socios: México.

Ciencias Políticas35 Aniversario

 Hacia el siglo XXI: cambios demográficos y el nuevo entorno internacional.  

 México y Estados Unidos: la migración internacional, factor ineludible en las relaciones de los Estados-Nación. 

POR FERNANDA ROCHA

POR DPTO. INGENIERIÁ
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Revisando trabajos de los estudiantes, la Coordinadora 
de LPC, María Todorova, encontró un trabajo que por 
contenido y extensión bien vale la pena compartir.  Me 
lo hizo llegar inmediatamente después de su lectura, y 
yo al coincidir con ella me permito publicarlo. El 
ensayo intitulado “La inspiración no es un plagio 
maquillado” fue generado por el alumno Benjamín 
Pérez Vázquez, quien cursa LPCII en este periodo 
académico. Los invito a leerlo, a reflexionar y a tomar 
medidas al respecto ya que es un tema que a propios y 
extraños preocupa.

Hay quienes afirman que “no hay nada nuevo bajo el 
Sol”. La deducción inmediata de eso es que no existen 
ideas nuevas y, las obras literarias, la pintura, la escultura 
e incluso los textos académicos que no aportan cono-
cimiento nuevo o información desconocida, son una 
enorme pila de las mismas ideas recicladas y, por lo 
tanto, son plagio. ¿Entonces, qué pasa con la inspira-
ción? ¿Dónde queda el origen de una idea nueva?

El plagio ocurre cuando se copia la esencia, lo más 
importante de una idea ajena y no se le da crédito al 
autor. Olvidando que la persona que recibe por los 
sentidos esa idea va a asumir que el autor es quien se la 
hizo llegar, el problema del plagio radica en que no se 
nombra al autor original. 

Para Redactar Bien

POR  L.C.C SILVIA RUBÍN

Ideasrepetidas
Si quisiera comparar la definición de copia y de 

inspiración obviamente encontraría una línea muy 
delgada y tal vez imperceptible, y es por eso que es 
necesario enfocar que el problema al plagiar no es el 
hecho de utilizar la idea de otra persona, sino que no 
se le está dando crédito.

Cuando se propone una idea nueva basada en la de 
alguien más hay que caer en la cuenta de la naturaleza 
de ambas: ¿qué es lo más importante de la idea de mi 
referencia? ¿Qué es lo más importante de la mía? ¿En 
esencia son diferentes o son lo mismo? ¿Cómo es que 
mi idea es consecuencia de la de él y esto la hace no ser 
la misma? El plagio no existe si se propone algo nuevo 
o diferente aunque parta de la idea de otra persona.

El punto de evitar el plagio puede ser meramente 
ético, o como dice Héctor Cerezo Huerta (2006), es 
“generar conocimiento sólidamente integrado, per-
manente y verdadero”. Es así como existe lugar para la 
inspiración sin temer que ésta resulte obligatoriamen-
te en un plagio maquillado.      

Uno puede basarse en la idea de alguien más para 
generar una idea nueva o proponer algo diferente.

Seguro que ustedes tienen algo que decir sobre éste y 
otros temas, así que los invito una vez más a que nos 
escriban a silvia.rubin@upaep.mx, así podremos dar 
respuesta a sus inquietudes, abordar los temas que les 
interesan y publicar también algunos de sus escritos. 

El año pasado, la banda británica Radiohead anunció 
que no participaría en el festival de Glastonbury, que es 
un evento masivo de gran convocatoria, pues no 
contaba con la infraestructura necesaria de transportes 
respetuosos del medio ambiente. Otro aspecto que 
Thom Yorke (líder de la banda) mencionó, fue que 
con-seguirían dos lotes de equipamiento y mantener 
uno en Europa y otro en América, puesto que el 
impacto que supondría transportar el equipo por el 
mundo, sería alto, considerando que otras bandas 
importantes optan por hacerlo así. 

Esto se debe a que Yorke participó en el lanzamiento 
de la campaña “Big Ask”, que fue realizada por la 
asociación Friends of the Earth (Amigos de la Tierra) y 
tuvo como sede la ciudad de Bruselas, Bélgica, y se 
comprometió a presentarse sólo en espectáculos que 
utilicen transportes ecológicos o mas respetuosos con 
el ambiente.

Su conciencia ambiental, hizo a la banda contratar a la 
empresa Best Foot Forward para que les hiciera un 
estudio del impacto ambiental que generaría una gira 

mundial. El resultado: ahora viajan con sólo sus ins-
trumentos, lo cual es menos de una tonelada, contra las 
veinte de una gira “normal”; en el escenario 72 tubos 
colgantes llenan el escenario y pantallas, ambas hechas 
con LEDS; las personas que trabajan en el “tour” usan 
cantimploras de aluminio para no utilizar botellas dese-
chables; las playeras y souvenirs que venden en sus 
stands están hechas en un 50% de plástico reciclado y el 
sistema de amplificación lo arriendan en cada ciudad.

El impacto que cada individuo tiene en el mundo 
podría decirse que es insignificante, pero sumando a 
todos los demás individuos que habitamos la Tierra, es 
de dimensiones exorbitantes. Esto fue lo que pensaron 
los miembros de Radiohead y no solo se limitaron a 
pensarlo: actuaron. Actividades masivas, como concier-
tos, festivales, congresos, etc., deben planearse de mane-
ra que puedan reducir la contaminación que se pueda 
generar en un evento de esta índole, siendo un ejemplo 
la reducción de uso de plásticos utilizados como reci-
pientes de bebidas refrescantes. Radiohead se ha con-
vertido en un ejemplo en este aspecto y debemos imitar 
su forma de pensar respecto al ambiente y aportar lo 
que nos corresponda por muy ínfimo que parezca.

Rcko del medio ambiente
aliadoaliado

POR  CARLOS EMMANUEL REYES DE LA ROSA
ESTUDIANTE DE INGENIERÍA DE 2do SEMESTRE

Cada uno de los que integramos esta honorable 
Casa de Estudios debemos estar agradecidos 
con todas las personas que intervinieron de 
diferentes formas en la fundación de la UPAEP. 

La semana pasada las autoridades univer-
sitarias rindieron tributo a los personajes que 
hace 35 años dieron las ideas, el trabajo, el es-
fuerzo y  dinero para que una idea llamada 
UPAEP surgiera entre la sociedad poblana. 
Hoy, esa semilla cultivada en el Ex-Rancho La 
Noria ha rendido frutos. La universidad se 
erige día a día como una de las Instituciones 
Priva-das más destacadas del país. 

No podemos pasar por alto los nombres de 
Don Abelardo Sánchez Gutiérrez, Licenciado 
Manuel Rodríguez Concha, Ingeniero Vicente 
Pacheco Ceballos, Don Gerardo Pellico Agüe-
ros, Ingeniero Antonio Elízaga Ruiz Godoy, 
Arquitecto Javier Torres Leyva, Ingeniero Roge-
lio Ojeda Alaniz, Doctor Francisco Casas 
Sánchez, entre otros, todos ellos con un sustanti-
vo en común ser miembros del Patronato Fun-
dador. A todos ellos ¡Muchas Gracias!

Esos frutos que surgieron aquel 7 de mayo se 
ven reflejados en los éxitos de los estudiantes 
actuales. María del Rosario Torres y Daria 
Chernova, alumnas de Ingeniería Ambiental y 
Química respectivamente, viajarán a Aalborg, 
Dinamarca con miras al Congreso Internacio-
nal Juvenil Ambiental luego de ser acreedoras 
del primer lugar en la mesa de trabajo de 
“Residuos Sólidos”, durante el 1er Congreso 
Nacional Juvenil sobre cambio climático rea-
lizado en Nuevo Vallarta, Nayarit, el pasado 
mes de febrero. 

A propósito de historia univer-
sitaria, La Facultad de Ciencias 
Políticas comenzó con los festejos de 
su aniversario número 35 con un ciclo 
de conferencias nombrado “Sociedad 
y Sistema Político Mexicano: actuali-
dad y perspectivas”; el cual ter-
minará con la ponencia de el 
reconocido analista político Dr. 
Leo Zuckermann Behar. Además se 
organizará un Simulador Parlamenta-
rio buscando emular las actividades 
realizadas en el Congreso de la Unión. 
¡Enhorabuena! Por estos primeros 35 
años de esta Facultad.

Por último no podemos dejar de 
enaltecer los éxitos deportivos con-
seguidos por los estudiantes de la 
Institución. Carlos Nieto y Ma. del Mar 
Martínez son orgullo universitario y 
nacional al lograr dos de las tres 
medallas que la delegación mexicana 
logró en las Vegas, Nevada  en el 
Abierto de Estados Unidos de Tae 
Kwon Do.
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Ubicación
delMuseo

El café “Starbucks” fue el escenario 
para el músico Rogelio Edgar Castillo 
Ramírez, alumno de cuarto semestre de 
medicina de la UPAEP, quien ofreció 
un concierto de piano donde interpretó 
temas clásicos y contemporáneos.

Con una atmosfera casual, Rogelio 
Castillo, interpretó frente la audiencia  
durante una hora, temas de composito-
res como Beethoven, Mozart y Chopin, 
así como de Raúl di Blasio.

Además de ser considerado uno de 
los instrumentos más complicados y her-
mosos, el piano exige que quien lo to-
que, tenga un alto nivel de preparación, 
por lo que Rogelio Castillo se ha dedica-
do a su estudio por más de 14 años.

Tras adquirir la suficiente práctica y 
experiencia tocando el piano, Rogelio 
Castillo participó en su infancia en el 
“concierto de niños para niños”, en giras 
por Tlaxcala y Puebla y en recitales, del 
mismo modo ha hecho algunas presen-
taciones interpretando diversas cancio-
nes en órganos de Iglesia. 

Además de ser alumno de la UPAEP, 
Rogelio es el encargado del taller de Piano 
en Bellas Artes que se imparte de lunes a 
viernes en las instalaciones del mismo.

De esta forma Bellas Artes UPAEP 
continua difundiendo las artes al público 
y también invita a la comunidad univer-
sitaria a asistir el 5 de marzo al concierto 
de “Guitarra Flamenca” que realizará en 
el café “Starbucks” del “Triángulo de las 
Animas”, la entrada es libre.

Concierto con

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

“sabor”

Con música clásica, contemporánea y digital conti-
núa la temporada de conciertos “Acusticum” que 
ofreció, en esta ocasión, tres conciertos a los que 
asistieron más de 150  personas de todas las edades.

El primero de ellos fue el concierto de rock progresivo 
interpretado por la banda “Marla Project”, iniciada por 
Marla Ramírez, con el cuál se buscó mostrar una 
propuesta nacional, flexible, honesta pero ambiciosa.

Posteriormente, con 3 teclados, un piano, un acor-
deón y una guitarra se presentó “sinfonía digital”, 
agrupación conformada por Pablo Louvier, Felipe 
Valenzuela y Miguel Castro, con el concierto 
“Momentos”, en el cual interpretaron canciones tan-
to románticas, como boleros, además de piezas ins-
trumentales en su totalidad.

Como parte de este concierto María Luisa 
Mazzocco, interpretó en su debut como cantante, la 
pieza “Guadalupana”, autora de la misma, y la cual 
fue musicalizada por Felipe Valenzuela.

Para finalizar con los conciertos del mes de 
febrero, y bajo la batuta de Carlos Angoa, se presentó 
“El Cuarteto de Cuerdas” que interpretó temas  de 
Mozart  y de Dvorak con Jackeline González y Carlos 
Angoa en los violines uno y dos, Mariana Flores 
como invitada en el Violoncello y Horacio Flores en 
la Viola.

Además Bellas Artes extiende la invitación a todos 
los universitarios para asistir al concierto de “Música 
Andina”, interpretado por el grupo Llallawa, que 
tendrá lugar en el Ágora, ubicado en el Culturarium II 
a las 7 pm, el próximo 5 de marzo, con entrada libre.

Continúa“Acusticum”
Por Fanny Palacios Saucedo

en la UPAEP

 a café
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El equipo de baloncesto femenil venció a su ho-
mólogo campus Tehuacán por amplio marcador 
de 26 puntos de diferencia. El encuentro fue 
dominado por las Águilas poblanas al mando de 
Javier Ceniceros.

Desde el primer periodo del encuentro se 
determinó el ritmo que habría de seguir todo el 
partido. Las tehuacaneras lograron únicamente 
4 puntos mientras las de casa anotaron 15.

Al medio tiempo la ventaja era de 15 puntos 
para las locales. 

El encono del entrenador de la UPAEP campus 
Tehuacán, Luis Carlos Orduño, se hizo visible en 
numerosas ocasiones. Entre regaños y gritos trató 

de cambiar el accionar de su escuadra, pero 
no fue suficiente.

El marcador final fue 64 a 38.
Tras este encuentro, las poblanas se ubican 

en tercer lugar general de la tabla de posicio-
nes con 15 partidos disputados, sólo detrás 
del Tecnológico de Monterrey campus Mon-
terrey y de la UDLA. 

Mientras, Tehuacán se encuentra en penúl-
timo lugar con 16 partidos jugados de los cuales 
ha ganado sólo 6.

Recordemos que este encuentro fue una re-
petición de la lucha por el tercer lugar en las 
finales de la temporada pasada, donde, como 
en esta ocasión, el marcador fue favorable 
para las Águilas poblanas.

Águilas Águilas al cuadradoal cuadrado
ISMAEL RAMÍREZ MARTÍNEZ

POR INGRID MARTÍNEZ GARCÍA

La UPAEP se enfrentó a la Universidad 
Panamericana, ganando el encuentro 
con un marcador de 96 a 63, para bus-
car con esto la clasificación del Torneo 
Nacional CONADEIP. Las Águilas se re-
pusieron de una derrota lamentable, la 
cual les costó la clasificación al torneo 
CONDDE. Ahora sólo quedó ganarle a 
la UP, y fue lo que se buscó en este 
partido. El encuentro comenzó y las 
Águilas tomaron una ventaja considera-
ble en el primer tiempo. En el minuto 
siete el marcador estaba 16-7 desde el 
comienzo del partido se veía una vic-
toria segura.

Al terminar el primer cuarto el mar-
cador señalaba 26-10. Las Águilas si-
guieron a la cabeza del encuentro, y las 
Panteras siguieron peleando. Cuando el 
segundo periodo comenzó, la Univer-
sidad Panamericana no podía hacer 
mucho en contra de la UPAEP, ya que 
ésta seguía jugando bien.

El segundo cuarto seguía favoreciendo 
a la Universidad con un marcador de 41-
28, La UPAEP inició la parte complemen-
taria con una canasta y siguió acumulan-

do puntos para su victoria, pero comenzaron 
a cometer errores y esto trajo como consecuen-
cias faltas a favor de la Panamericana, las cuales 
no sirvieron de nada pues no pudieron hacer 
muchos puntos para favorecer su marcador. El 
tercer cuarto terminó 68-45.

La última parte del encuentro tuvo como 
protagonista al árbitro que empezó a marcar 
faltas que no eran y dejó de marcar otras tan-
tas. Esto no sirvió de nada a la Panamericana 
ya que faltando dos minutos del encuentro la 
escuadra emplumada tenía una ventaja de 30 
puntos. El marcador no cambió mucho para 
el final ya que el equipo comandado por Javi-
er Ceniceros ganó el encuentro por diferen-
cia de 33 puntos.
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